

PRESSEMITTEILUNG

JUGEND GRÜNDET Bundesfinale 2023 mit den zehn besten Schülerteams deutschlandweit

Auf der „Zukunfts Ideenmesse“ am 27. & 28. Juni 2023 in Stuttgart präsentieren 27 Finalistinnen und Finalisten aus sechs Bundesländern ihre innovativen Geschäftsideen.

Endlich ist wieder so weit: Beim JUGEND GRÜNDET Bundesfinale 2023, das am 27. & 28. Juni beim Hauptsponsor Porsche AG in Stuttgart ausgetragen wird, präsentieren die zehn besten Teams des Wettbewerbsjahres ihre innovativen Geschäftsideen der hochkarätigen Jury. Auf der „Zukunfts Ideenmesse“ entscheidet sich, wer den Bundessieg holt und den Hauptpreis, eine geführte Reise ins Silicon Valley, gewinnt. Darüber hinaus werden fünf thematische Sonderpreise vergeben.

Für ein Schuljahr schlüpfen die Finalistinnen und Finalisten im bundesweiten Schülerwettbewerb in die Rolle von Gründerinnen und Gründern, entwickelten eine (fiktive) Geschäftsidee, schrieben einen Businessplan und führten in einem Planspiel ein virtuelles Unternehmen. Im Wettbewerbsjahr 2022/2023 wurden 868 Businesspläne eingereicht, 4.822 Schülerinnen und Schüler nahmen am Wettbewerb teil.

Zehn Teams aus sechs Bundesländern

Beim Finale treten die besten Teams deutschlandweit an: Drei Teams kommen aus Hessen, je zwei Teams aus Baden-Württemberg und Bayern; Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz und Thüringen sind mit je einem Team vertreten.

Vorgestellt werden ein digitaler Notar („bcCertify“ - Geisenheim, HE), eine smarte Schreiblernhilfe („dStudy“ – Geisenheim, HE), eine Hautanalyse-App („ExoSkin“ - Traunstein, BY), eine Jobvermittlungsplattform („Jobresults“ – Sasbach, BW), ein App für entspanntes Einkaufen („myberries“ – Suhl, TH), eine Plattform zur Vernetzung von Gemeinden („MeinDorfNet“ – Bingen am Rhein, RP), eine App zum Erlernen von Musikinstrumenten („MusicCan“ – Bebra, HE), eine Fast Delivery App für Handwerker („ScrewDriver“ – Kaarst, NW), eine App zur Vernetzung von Sportbegeisterten („Sportaneously“ - Traunstein, BY) und ein faltbarer Kleiderbügel („TheHänger“ – Baden-Baden, BW).

Die Herausforderung: Pitch und Jurygespräch

Die Herausforderung beim Bundesfinale: Erst präsentieren die Teams ihre Geschäftsidee in einem einminütigen ‚Pitch‘ (aus dem Englischen für ‚Kurzpräsentation‘), dann folgt das Jurygespräch am Stand auf der „Zukunftsideenmesse“.

Die JUGEND GRÜNDET Bundesjury besteht jedes Jahr aus wechselnden Expertinnen und Experten unterschiedlichster Fachrichtungen. 2023 werden vertreten sein: Florine von Caprivi (reteach), Maria Dietz (GFT Technologies), Dr. Mathias Fromberger (FZ Unternehmensgruppe), Prof. Heiko Gintz (Ostfalia-Hochschule für angewandte Wissenschaften), Philipp Goller (Dr. ing. h.c. F. Porsche AG), Prof. Dr. Nils Högsdal (Hochschule der Medien Stuttgart), Dr. Thomas Kostka (ALTANA AG), Carsten Kraus (CK Holding GmbH), Ralf Lauterwasser (Steinbeis Beratungszentren GmbH), Katrin Redmann (SAP Labs Paris), Amelie Sperber (Supernatural), Sara Velte (McKinsey & Company) sowie das Autoren-Duo Daniel Jung (Mathe by Daniel Jung) und Axel Täubert (Google Deutschland GmbH). In ihrem neu erschienenen Kinderbuch „Der Classroom Coach“ spielt JUGEND GRÜNDET eine entscheidende Rolle.

Online-Abstimmung für den Publikumspreis

Beim Bundesfinale 2023 wird wieder der JUGEND GRÜNDET Publikumspreis vergeben, über den im Vorfeld online abgestimmt werden kann. Wer wird Sieger der Herzen? Die Online-Abstimmung startet am 23. Juni 2023 um 10.00 Uhr und läuft bis zum 27. Juni 2023 um 17.00 Uhr auf www.jugend-gruendet.de/finale-2023. Das Team, das die meisten Stimmen sammelt, darf sich außerdem über Gutscheine im Wert von 100 € pro Person freuen.

20 Jahre JUGEND GRÜNDET: Unendlich viele Ideen, die Zukunft zu gestalten!

Aus Problemen Lösungen entwickeln und mit innovativen Ideen die Zukunft gestalten, das ist der Kerngedanke von JUGEND GRÜNDET. Der Online-Wettbewerb, der im aktuellen Schuljahr sein 20-jähriges Bestehen feiert, will Jugendliche fürs Gründen begeistern und die Gründungskompetenzen von Schülerinnen und Schülern stärken. In zwei Jahrzehnten Wettbewerbsgeschichte nahmen über 70.000 Schülerinnen an JUGEND GRÜNDET teil, über 10.000 Businesspläne wurden eingereicht.

„Die Welt braucht innovative Ideen, um den Herausforderungen der Gegenwart und der Zukunft zu begegnen. Nach 20 Jahren JUGEND GRÜNDET können wir mit Stolz sagen: An Ideenreichtum und Innovationsgeist mangelt es uns nicht! Beides haben die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler auch in diesem Jahr wieder

bewiesen – ganz besonders beim Bundesfinale. Das stimmt mich persönlich sehr hoffnungsfroh!“ so Projektleiterin Franziska Metzbaur.

Sponsoren und Förderer

Der Online-Wettbewerb JUGEND GRÜNDET wird seit 2003 vom Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert. Die Teilnahme wird von der Kultusministerkonferenz der Länder empfohlen. Eine Reihe renommierter Sponsoren unterstützt den Wettbewerb bei den Preisen und Events. Hauptsponsor ist die Porsche AG.

Ausführliche Informationen zum Wettbewerb auf www.jugend-gruendet.de.

Alle Informationen zum Bundesfinale 2023 auf www.jugend-gruendet.de/finale-2023.

Ihre Ansprechpartnerin für Fragen:

Dorothee Riegner

JUGEND GRÜNDET im SIZ, Blücherstr. 32, 75177 Pforzheim

Tel.: 07231-42446-14, riegner@szue.de

JUGEND GRÜNDET - Chancen erkennen. Zukunft gestalten.

www.jugend-gruendet.de

E-Mail: info@jugend-gruendet.de

Info-Telefon: 07231 42446-27